
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 令和５年９月８日（金）に西区民文化センターにおいて、令和５年度第３回理事
会を開催しました。 
 贈呈式  
 ○ 弘済会より教育団体研究助成金の贈呈を受けました。（右写真） 
 会長挨拶  
 開会に当たり藤田会長から ①参集での開催となった中四国山口大会の成果の確認、分科会での提案・司
会・総括（広島県から）のお礼、来年度の広島大会に向けての結束 ②４年ぶりの参集開催となった第7３
回中学校長研究大会西部大会（８月１０日）へのお礼 ③新任校長研修会（７月２
８日）の成果の報告 ④顧問会（８月２６日）の報告 ⑤生徒の安全・安心につい
て ⑥基本姿勢を意識しながらウェルビーイングの向上 等の挨拶がありました。 
 報 告  
 次の報告がありました。 
（１）会務報告（６月～９月）……………………………………………河北 光弘 事務局長 
（２）中・四国中学校長会連絡協議会報告‥……………………………河北 光弘 事務局長 
（３）県公連理事会・評議員会報告……‥‥……………………………河本 英希 幹事 
（４）県公連不祥事防止対策特別委員会報告……………………………河本 英希 幹事 
（５）四専門委員会報告 
   学校経営：矢原委員長、教育研究：皿谷副委員長、進路指導：加藤委員長、生徒指導：山口委員長 
（６）県中学校教育研究会…………………………………………………藤井  護 会長 
（７）県中学校体育連盟……………………………………………………村井 康敏 会長 
（８）第７３回広島県公立中学校長会研究大会西部大会について……現地実行委員会 
 講 話  
   新しい広島県公立高等学校等入学者選抜制度に係る成果と課題について 
    講師 広島県教育委員会 高校入学者選抜制度推進課 主査   宮浦  貴 様 
                             管理主事 阿部 徳道 様 
 議 事  
（１）令和６年度県中行事計画（案）について…………………………河北 光弘 事務局長 
（２）「令和５年度研究集録」の原稿提出について ……………………河北 光弘 事務局長 
（３）広島県教育委員会への提言書について……………………………角濱 慶司 事務局次長 
（４）広島県公立中学校長会教育ビジョンの検証・評価について……藤井 規光 幹事  
（５）第2３回広島県公立学校校長会連合会研究大会について………林 健太郎 幹事 
（６）令和６年度中国・四国中学校長会研究会広島大会について……現地運営委員会（呉市） 
（７）部活動の推薦について………………………………………………河北 光弘 事務局長 
（８）校長会連合会退会記念「こども夢基金」募金運動について……河北 光弘 事務局長 
（９）広島県公立中学校長研究大会・中四国大会・全国大会の 

発表等の担当地区について……河北 光弘 事務局長 
 諸連絡  
（１）県公連研究大会………………………………………………………石井 博基 事務長 
    １０月３日（火）の県公連の理事会・評議員会で協議・決定する。 
（２）古岡奨学金の推薦について（１１月2４日（金）までに県中事務局へ） 
（３）令和６年度広島県公立高等学校入学者選抜実施要項について 
（４）その他 
  ① 全国中学校研究校便覧第３６集の推薦校について 

② 研究校便覧第３５集、県公連会費、全日中大分大会参加費等の領収書 
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 ８月２８日（月）に RCC 文化センターで第３回四専門委員会を開催しました。８月２６日の顧問会で、

先輩の校長先生方からの「四専門委員会の活動は、広島県公立学校長会の宝である」という言葉を紹介し、

提言型のまとめをしていく確認をしました。各委員会では、アンケート調査の結果分析・考察を行い、今後

の方向性を確認するとともに、各地区で課題を共有し、解決に向けた取組を進めていくことについて話し合

われました。 

また、今回は各委員会で講師をお招きし、課題分析や取組についての指導・助言を頂き、大きなヒントを

得ることができました。 

学校経営委員会：広島県教育委員会義務教育指導課 教育指導監 松尾 真理 様     

「学校経営の課題と展望」 

教育研究委員会：広島県教育委員会義務教育指導課 主任指導主事 小池 紘太郎 様  

 「『主体的・対話的で深い学び』の視点からの授業改善」 

進路指導委員会：広島県教育委員会義務教育指導課 主任指導主事 半田 光紀 様 

        「キャリア教育の推進に係わるアンケート調査の分析結果について」 

 生徒指導委員会：ひかり法律事務所 弁護士 平谷 優子 様 

「学校の法的リスクマネジメント」 

１１月２日（木）には、RCC 文化センターで第４回四専門委員会を開催しました。各委員会で本年度の

研究のまとめ（次回が最終で１月１２日）に向けて、報告内容の確認や見直し、当面する課題等について話

し合いを進められました。 
 
 
 

 １０月２３日（月）に県公連学習指導委員会研修会がサテライトキャンパスひろしまで開催されました。

当日は、京都大学大学院教育学研究科 石井英真 准教授に「指導と評価の一体化を実現する学習評価のあ

り方」についてオンラインで講演していただきました。「評価」の本質、「観点別評価の本丸は思考・判断・

表現であること」などを具体的なパフォーマンス課題を例示しながら、わかりやすく教えていただきました。

後半は、広島県教育委員会高校教育指導課の岡田真由 主任指導主事に協議を進めていただきました。「観点

別学習状況調査でAとCが混在したとき」など、実際の学校現場の課題について、意見を出し合いながら、

協議を深めました。最後に、石井准教授からご助言をいただき、今後の方向性を整理することができました。 
 
 
 
 

不祥事防止については、全県をあげて根絶に取り組んでいますが、令和５年度は、1１月１0 日現在、広

島県教育委員会では２件の懲戒処分が出され、ともに性犯罪・性暴力事案でした。また、今年度は、個人情

報の紛失事案も生起しています。県公連不祥事防止対策特別委員会では、これまでの不祥事防止の取組を再

確認するとともに、現状での課題を把握するために、アンケート調査を実施し、経年比較等の分析を行いま

した。調査の結果からは、これまで効果の上がりにくかった課題においても評定数値の上昇が見られるなど、

各校長が粘り強く取り組んでいる様子がうかがえました。さらに校長会の縦の繋がりと横の繋がりを大切に

しながら、持続可能な取組として、後輩校長の人材育成をしていくことが大切です。課題が見られる項目な

どから、「職場のストレス軽減、円滑な人間関係づくり」「管理職による不祥事の根絶」を提言としてまとめ

ています。 
 

 

 

 ８月２６日（土）に東区民文化センターで第３７回県中顧問会を開催しました。４年ぶりの開催でしたが、

顧問（歴代会長）７名にご出席いただき、県中校長会から次の項目について説明しました。 

   ①令和５年度県中基本姿勢及び活動方針等について   ②提言内容の推進について  

③校長の資質・能力の向上について          ④県教委との連携について 

 顧問の方からは、「広島市とともに活動できるようになったことは大変喜ばしい」「四専門委員会の活動は

広島県の校長会の宝である。大切にしてほしい」等の貴重な御意見をいただきました。今後の本会の発展に

つなげていきたいと思います。 

第３回・第４回四専門委員会 

県公連不祥事防止対策特別委員会 

県公連学習指導委員会研修会 

県中顧問会 


